

OCHO COLUMNAS Y PRINCIPALES DE MEDIOS ESTATALES

	<p>Chetumal, 23 de septiembre.- CARLOS JOAQUÍN HACE HISTORIA.- Con la entrega a Carlos Manuel Joaquín González del Bando Solemne por el que se le declara Gobernador Electo del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo para el periodo constitucional 2016-2022, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, aseguró que se inicia una nueva era: La de la ciudadanía en el Gobierno y la del Gobierno abierto a la ciudadanía. (Diario de Quintana Roo/Chetumal/Martha Torrero Ortega)</p> <p>Cancún, 23 de septiembre.- AFINAN ENTREGA-RECEPCIÓN.- El Gobernador Roberto Angulo sostuvo este día una cordial y productiva reunión con el Gobernador Electo, Carlos Joaquín González, para afinar detalles sobre la firma de la entrega-recepción que se realizará alrededor del mediodía del sábado próximo, en la capital del Estado. (Diario de Quintana Roo/Chetumal/Cecilia Solís/Contraportada) (Diario Imagen Quintana Roo/Ciudad/Redacción/P13)</p>
	<p>Cancún, 23 de septiembre.- Fuego en Holbox fue provocado.- Profepa confirma que encontraron evidencias de presencia humana en la zona, cuya afectación suma 87 hectáreas. Solicita a la Semarnat el no cambio de uso de suelo por 20 años. (Novedades, ocho columnas, Local)</p>
	<p>Cancún, 23 de septiembre.- Galería de Traidores a Q. Roo.- Desde el PRI, operaron para que Carlos Joaquín González se hiciera de la Gubernatura. Encabezados por el ex Gobernador Joaquín Hendricks Díaz, entregaron el control del Congreso del Estado. Juan Carlos Pereyra, Leslie Hendricks y Candelaria Ayuso, los Diputados “<i>veletas</i>”. De priistas pasaron a “<i>mercenarios de la política</i>”. Compra de conciencias alcanza niveles impensables.- (Por Esto, ocho columnas, El Estado 2 a 4)</p> <p>Cancún, 23 de septiembre.- Aplastante.- Se anticipa un cuadro dramático en la Salud Pública ante la caída del Peso frente al Dólar. La Unión Nacional de Empresarios de Farmacias advirtió que las medicinas tendrán un alza en los precio hasta de un 35% este año. Los medicamentos que más se verán afectados son los que se recetan para la hipertensión y diabetes.- (Por Esto, contraportada, La República 3-4)</p>

	<p>Cancún, 23 de septiembre.- Engaña Galván al SAT.- Confirma Laura Obregón, presidenta de la AMECH, que Jorga Alberto Galván, de la Notaría 74, simula el pago de impuestos con su pagadora “Empowermen”.- (Quequi, ocho columnas, 2-3)</p> <p>Cancún, 23 de septiembre.- Se arriesgan por hambre.- Después de varios días en Altamar sin agua ni comida, los 12 cubanos rescatados esperan continuar su viaje a EU.- (Quequi, contraportada, 34)</p>
	<p>Chetumal, 23 de septiembre.-En orden, entrega – recepción del gobierno en Quintana Roo.-En el tercer encuentro que sostuvieron el mandatario Roberto Borge Angulo con el gobernador electo, Carlos Joaquín González, se afinaron los detalles sobre la firma de la entrega-recepción que se realizará alrededor del mediodía del sábado próximo, en la capital del Estado y que culminará el próximo domingo 25 de septiembre. (Diario Imagen Quintana Roo/Opinión/Yolanda Montalvo/P2)</p> <p>Cancún, 23 de septiembre.-Entre la vida y la muerte, el “comandante Calicha”.-La investigación de “un caso pesado” pudo ser la causa por la que fue rafagueado antenoche el comandante Enrique Antonio Calicha. (Diario Imagen Quintana Roo/Seguridad/Redacción/P24)</p>

GOBIERNO Y ADMINISTRACION PÚBLICA.

Poder Ejecutivo Estatal

Chetumal, 23 de septiembre.- **Dos mil pesos de bono sexenal.**- Finalmente se autoriza el bono sexenal para los trabajadores de base y de confianza del Gobierno del Estado, y será de dos mil pesos para cada uno, de acuerdo con un comunicado oficial de la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan). De acuerdo con el oficio número OM/DGA/DRH/DP2312/2016, el gobernador Roberto Borge Angulo le indica al titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación, Juan Pablo Guillermo Molina, dispersar recursos de las arcas gubernamentales para hacer llegar a los empleados de dependencias y organismos la cantidad de 2 mil pesos por concepto de bono sexenal. (Por Esto Chetumal/La Ciudad/Luis Enrique Tuz)

Cancún, 23 de septiembre.- **Galería de Traidores a Q. Roo.**- Con cantidades millonarias de procedencia dudosa y probablemente ilícita, y la elaboración de una cadena de traiciones, el gobierno encabezado por Carlos Joaquín González compró su impunidad dentro del Congreso del Estado, para irrumpir en la entidad cargado de numerosos intereses. Además, estableció el control de la Gran Comisión para preparar el terreno y endeudar a Quintana Roo, una vez que inicie su mandato, bajo el argumento de “quiebra técnica financiera” de la entidad. Mediante el aparato de traición, los recursos millonarios fueron manejados directamente por el principal traidor del PRI en Quintana Roo: Joaquín Hendricks Díaz, quien tejió alrededor del poder legislativo, toda la estructura para que se dieran las traiciones de Juan Carlos Pereyra, su hija Leslie Hendricks Díaz y Candy Ayuso Achach. Asimismo, Joaquín Hendricks utilizó a Miguel Ramón Martín Azueta para que el PAN operara bajo la mesa la transición en el Congreso del Estado, a tal punto que repartieron miles de pesos para comprar la Gran Comisión. (Por Esto, Redacción, El Estado)

Cancún, 23 de septiembre.- **Llegan con un paquete de proyectos.**- El equipo de gobierno electo de Remberto Estrada ya preparó un paquete de proyectos que promoverá en la Cámara de Diputados en víspera de empezar a discutirse el ejercicio fiscal de 2017, del cual ya se enteró al gobernador electo, Carlos Joaquín González. (Por Esto, María Luisa Vázquez, El Estado); **Finalizan ensayos de la transición** (Novedades, Selene Hidrogo, Local)

Cancún, 23 de septiembre.- **Se suman más al próximo gabinete.**- A raíz de la nota publicada ayer en portada de Quequi, no fueron pocos los que salieron a confirmar o rechazar las posibilidades que se barajan para el próximo gabinete, que tomará las riendas de la administración el próximo lunes. Las discusiones más acaloradas giraron en torno al futuro secretario de Gobierno, la posición más anhelada del gabinete. Las versiones más fuertes señalan a Miguel Ramón Martín Azueta, actual enlace Legislativo, cuyas negociaciones lograron concertar con éxito una mayoría para el bloque PAN-PRD. Sin embargo, tampoco se descarta a Francisco López Mena, coordinador del Equipo de Transición, así como a Jesús Pool Moo, o incluso a Julián Ricalde Magaña, quien también suena para ocupar la Auditoría. (Quequi, Luciano Núñez, Cancún)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Compareció titular de la Sintra.**- En comparecencia ante la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la XV Legislatura, la Secretaría de Infraestructura y Transporte informó que ejecutó 4 mil 700 millones de pesos en obras públicas durante el gobierno de Roberto Borge Angulo, que concluye el próximo domingo. El titular de la dependencia, Fernando Escamilla Carrillo, destacó que fueron obras de infraestructura necesarias para el desarrollo, y que se deja a la siguiente administración el Programa de Infraestructura Carretera 2015-2045, que contempla diversos proyectos a desarrollar en Quintana Roo, como el libramiento y la ampliación del boulevard de Chetumal, el camino Tulum-Punta Allen, entre otros. (Por Esto, Miguel Ángel Fernández, El Estado)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Confirman el bono sexenal.**- El secretario de Finanzas y Planeación, Juan Pablo Guillermo, dio a conocer que se autorizó el pago del bono sexenal, como ya es tradición por el cambio de Administración de Gobierno, lo que da cumplimiento a la gestión que encabeza Roberto Borge Angulo, gobernador de Quintana Roo. (Quequi, Redacción, Al Cierre); **Sí, 2 mil pesos de bono sexenal** (Por Esto, Luis Enrique Tuz, El Estado)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Congreso subordinado a Carlos Joaquín.**- Desde la oposición, el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) criticaron y demandaron la necesidad de un equilibrio de poderes entre el Legislativo y el Ejecutivo, pero ahora que lograron con sus aliados la mayoría en el Congreso del Estado, en vez de mostrar congruencia sólo muestran subordinación a la imagen del Gobernador desde antes de que tome protesta. Muestra de ello fue la innecesaria sesión ordinaria en la cual le entregaron el Bando Solemne a Carlos Joaquín González como Gobernador electo, a menos de 72 horas de que rinda protesta ante la XV Legislatura. (Por Esto, Miguel Ángel Fernández, El Estado)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Entrega Legislatura, Bando Solemne a Carlos Joaquín.**- Con la entrega a Carlos Manuel Joaquín González, del Bando Solemne por el que se le declara gobernador electo del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo para el periodo constitucional 2016-2022, el diputado José Esquivel Vargas, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, aseguró que se inicia una nueva era: la de la ciudadanía en el gobierno y la del gobierno

abierto a la ciudadanía. (Quequi, Redacción, Chetumal); **Carlos Joaquín recibe el Bando Solemne en el Congreso local** (Novedades, Redacción, Local)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Firmarán entrega-recepción el sábado.**- El gobernador Roberto Angulo sostuvo este día una cordial y productiva reunión con el gobernador electo, Carlos Joaquín González, para afinar detalles sobre la firma de la entrega recepción que se realizará alrededor del mediodía del sábado, en Chetumal. (Quequi, Redacción, Chetumal); **Afinan detalles** (Por Esto, Redacción, El Estado)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Solapó Sintra a los taxistas.**- Las autoridades salientes de la Secretaría de Infraestructura y Transporte (Sintra) solaparon el monopolio de los 17 sindicatos de taxistas que existen en el estado, ya que nunca sancionaron los abusos y delitos que cometieron los aliados electorales del sistema. Lo anterior lo reconoció el propio titular de esta dependencia, Fernando Escamilla Carrillo, en el marco de su comparecencia ante diputados de la XV Legislatura para ampliar la glosa del IV Informe de Roberto Borge Angulo. (Quequi, Mayra Cervera, Chetumal)

Lázaro Cárdenas, 23 de septiembre.- **Anuncian la 5ta. Muestra Gastronómica de Holbox.**- Por quinto año consecutivo, del 10 al 12 de noviembre se realizará la Muestra Gastronómica de Holbox “Comer, amar y contemplar”, que ha logrado incrementar 40% la ocupación hotelera de ese destino y 100% la afluencia de turistas en búsqueda de restaurantes, por lo que este año se enfocará a promover el cuidado del medio ambiente llevando como mensaje principal la biodiversidad. En esta ocasión, el estado invitado será Colima y la inauguración se realizará el 10 de noviembre, encabezada por quien será en ese momento el gobernador del estado, Carlos Joaquín González, acompañado del gobernador de Colima, José Ignacio Peralta Sánchez; y el secretario de Energía, Pedro Joaquín Codwell. (Quequi, Blanca Silva, Zona Maya)

Secretarias.

Chetumal, 23 de septiembre.- **Compareció titular de la Sintra.**- En comparecencia ante la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la XV Legislatura, la Secretaría de Infraestructura y Transporte informó que ejecutó 4 mil 700 millones de pesos en obras públicas durante el gobierno de Roberto Borge Angulo, que concluye el próximo domingo. El titular de la dependencia, Fernando Escamilla Carrillo, destacó que fueron obras de infraestructura necesarias para el desarrollo, y que se deja a la siguiente administración el Programa de Infraestructura Carretera 2015-2045, que contempla diversos proyectos a desarrollar en Quintana Roo, como el libramiento y la ampliación del boulevard de Chetumal, el camino Tulum-Punta Allen, entre otros. (Por Esto Chetumal/La Ciudad/Miguel Ángel Fernández)

Cancún, 23 de septiembre.- **Frenar el servicio, prioridad de Sintra.**- La Secretaría de Infraestructura y Transporte (Sintra) tiene como una de sus prioridades los operativos para “frenar” el servicio de Uber, a la par que la revisión a las urvans de transporte público, dijo Nicolás Castillo Ceballos, delegado de la dependencia en la zona norte. (Novedades, Arely Vázquez, Local)

Tulum, 23 de septiembre.- **Emiten recomendación contra fiscalía estatal.**- La Comisión de los Derechos Humanos de Quintana Roo (Cdheqroo) emitió una recomendación contra la Fiscalía General del Estado por privar de la libertad a una menor para interrogarla sin autorización,

como parte del proceso de las investigaciones del homicidio en contra de la joven de 16 años Osiris Yamel Córdoba Mayo, encontrada sin vida el pasado 5 de enero en un camino de terracería de la colonia Xul-Ha. (Por Esto, Miguel Améndola, Municipios)

Poder Legislativo Local y Federal

Chetumal, 23 de septiembre.- **Congreso subordinado a Carlos Joaquín.**- Desde la oposición, el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) criticaron y demandaron la necesidad de un equilibrio de poderes entre el Legislativo y el Ejecutivo, pero ahora que lograron con sus aliados la mayoría en el Congreso del Estado, en vez de mostrar congruencia sólo muestran subordinación a la imagen del Gobernador desde antes de que tome protesta. Muestra de ello fue la innecesaria sesión ordinaria en la cual le entregaron el Bando Solemne a Carlos Joaquín González como Gobernador electo, a menos de 72 horas de que rinda protesta ante la XV Legislatura. Lo anterior porque no existe ninguna obligación para que la Legislatura entregara tal documento en el Pleno. (Por Esto Chetumal/La Ciudad/Miguel Ángel Fernández)

Chetumal, 23 de septiembre.- **No hubo veto a contrarreformas.**- Contra los pronósticos, no hubo veto para las contrarreformas del llamado “paquete de impunidad”, al publicarse en el Periódico Oficial del Estado, los decretos por los que se actualizan las leyes de Seguridad Pública y el Código Civil, para reducir la temporalidad en el uso de escoltas para ex gobernadores; y se castiga de nueva cuenta con cárcel los delitos contra el patrimonio del estado. El Periódico Oficial del Estado, en su edición número “97 extraordinario”, fechado el 20 de septiembre, publica y pone en vigor las primeras contrarreformas contra el llamado “paquete de impunidad”, para funcionarios de la saliente administración. (Quequi, Mayra Cervera, Chetumal)

Poder Judicial

Chetumal, 23 de septiembre.- **PODER JUDICIAL, EN SEGUNDO LUGAR NACIONAL.**- El Banco Mundial presentó el pasado martes en la Ciudad de México su estudio subnacional Doing Business 2016, en el que el Poder Judicial de Quintana Roo avanzó del lugar 18 que ocupaba en el estudio de 2014 al lugar número dos. (Diario de Quintana Roo/Chetumal/Martha Torrero Ortega)

Tulum, 23 de septiembre.- **Persisten rezagos en la Fiscalía.**- La falta de personal en la agencia del Ministerio Público ha ocasionado, además del rezago en seguimiento de denuncias y atención deficiente a los demandantes, la acumulación de cargas de trabajo para los ministeriales y judiciales, aseguran ciudadanos y abogados que todos los días viven esta situación en materia de impartición de justicia. “La Fiscalía General de Justicia del Estado poco investiga, al menos así lo exhibe la estadística, y es que ante la creciente cifra de muertes violentas, el MP y la Policía Judicial se ‘lavan’ las manos y turnan averiguaciones previas a la Federación, donde menos se indaga y ‘se pierden’ algunos expedientes, aseguró el abogado José Escalante Morales. (Quequi, Francisco Canul, Tulum)

PRESIDENCIAS MUNICIPALES



©Derechos Reservados. **Doxa Latinoamericana.**

Prohibida su reproducción, distribución o reenvío electrónico

sin previa autorización escrita por el titular de los derechos. Quintana Roo. México 2016.

Cancún, 23 de septiembre.- **Beneficio a la niñez.**- “A través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Benito Juárez, en tres años hemos entregado en escuelas públicas más de siete millones 151 mil desayunos fríos y calientes para niños y niñas en etapa escolar, con lo que fortalecemos su nutrición, educación, desarrollo integral e individual”, ponderó el presidente municipal, Paul Carrillo de Cáceres, quien subrayó que esta acción está enmarcada dentro de los logros del Eje Desarrollo Social, del Plan Municipal de Desarrollo 2013-2016. (Diario de Quintana Roo/Cancún/Cecilia Solís)

Cancún, 23 de septiembre.- **Impulsa Paul la nutrición.**- “A través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Benito Juárez, en tres años hemos entregado en escuelas públicas más de 7 millones 151 mil desayunos fríos y calientes para niños y niñas en etapa escolar, con lo que fortalecemos su nutrición, educación, desarrollo integral e individual”, ponderó el presidente municipal Paul Carrillo, quien subrayó que esta acción está enmarcada dentro de los logros del Eje Desarrollo Social, del Plan Municipal de Desarrollo 2013-2016. (Quequi, Redacción, Cancún); **Más de 7 millones de desayunos entregó el gobierno de Paul Carrillo** (Por Esto, Redacción, El Estado); **Cumple Paul con desayunos** (Novedades, Redacción, Local)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Destapan a integrantes del gabinete municipal.**- A escasos días de que Luis Torres Llanes asuma la Presidencia Municipal de Othón P. Blanco, ya se ha consolidado parte del gabinete que lo acompañará durante su gestión en el periodo 2016-2018, varios de ellos actualmente son parte del equipo de transición en el procedimiento de Entrega-Recepción. (Quequi, Juan Palma, Chetumal)

Isla Mujeres, 23 de septiembre.- **Visita Juan Carrillo Universidad del Caribe.**- Al vislumbrar un gobierno que sea responsable con cada sector de la población, Juan Carrillo Soberanis, presidente municipal electo de Isla Mujeres, ha definido que los niños y jóvenes isleños deben contar con las herramientas necesarias para que el camino de la preparación académica sea el rumbo a seguir de las nuevas generaciones. En este contexto, y con el objetivo de establecer líneas de coincidencia en los planes de trabajo entre las instituciones de educación superior y la administración municipal, Juan Carrillo se reunió con Tirso Juan Ordaz Coral, rector de la Universidad del Caribe, y como consecuencia de este diálogo, plantear rutas de trabajo que promuevan la continuidad de estudios en los jóvenes isleños. (Quequi, Carlos Gasca, Isla Mujeres); **Juan Carrillo visita la Universidad del Caribe** (Por Esto, Redacción, El Estado); **Juan Carrillo dialoga con el rector de la Unicaribe** (Novedades, Redacción, Local)

José María Morelos, 23 de septiembre.- **Reconoce Juan Parra la quiebra.**- Las arcas del Ayuntamiento se encuentran prácticamente vacías, lo que ha obligado a las autoridades a solicitar un adelanto de su partida presupuestal de septiembre, para poder pagar una parte de la nómina. En entrevista, el presidente municipal Juan Parra López declaró que cifran su esperanza en el depósito de la partida presupuestal el próximo 23 de los corrientes para liquidar las quincenas; de lo contrario, estaría buscando, junto con el alcalde electo, José Baladez, negociar los depósitos presupuestales. (Quequi, Carlos Hernández Báez, Zona Maya)

Playa del Carmen, 23 de septiembre.- **Interinato nefasto.**- En los seis meses y medio de la gris gestión de Rafael Castro como presidente municipal interino de Solidaridad, llega a su fin el próximo jueves 29, únicamente se limitó a cortar listones inaugurales, de las obras que dejó

concluidas su antecesor; uno de los problemas que le salieron de control y dañan gravemente la imagen de la Riviera Maya es la proliferación de comerciantes informales en el “corazón” turístico de este polo vacacional, controlado por fiscales corruptos y el crimen organizado, quienes reciben de los más de 200 vendedores alrededor de 5 millones de pesos mensuales por cuota de quienes comercializan desde productos “piratas” hasta droga. (Por Esto, Redacción, Municipios)

Demandas y Movimientos Sociales

Cancún, 23 de septiembre.- **Congelan operaciones de concesiones.**- A raíz del enfrentamiento entre taxistas y operadores de mototaxis y bicitaxis en Puerto Aventuras, donde una persona resultó con herida de bala y fueron quemados varios vehículos, asimismo hubo daños en propiedad privada, la Secretaría de Infraestructura y Transporte (Sintra) determinó una suspensión de actividades hasta la regularización de las concesiones con el nuevo Gobierno estatal que entra en funciones el próximo domingo. (Diario de Quintana Roo/Cancún/Cecilia Solís)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Bloquean la factoría azucarera.**- Hombres y mujeres se apostaron desde las seis de la mañana en la entrada principal del ingenio azucarero San Rafael de Pucté para impedir el paso de los obreros de la factoría, y se levantará hasta que el Grupo Beta San Miguel y la dirigencia nacional cañera lleguen a un acuerdo en el pliego petitorio. Los productores de la ribera del río Hondo de esta manera se unen a la protesta nacional contra el Grupo Beta San Miguel, aunque las afectaciones son mínimas para la factoría debido a que la molienda de caña de azúcar inicia hasta finales del mes de noviembre o principios de diciembre. (Por Esto Chetumal/La Ciudad/Luis Enrique Tuz)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Huelga en el Ingenio.**- Al menos tres mil productores cañeros en el Sur de Quintana Roo se declararon en huelga en contra del Grupo Beta San Miguel, deteniendo las operaciones del ingenio San Rafael de Pucté, en reclamo de incumplimientos de acuerdos. (Diario de Quintana Roo/Chetumal/Álvaro Ortiz Salamanca)

Cozumel, 23 de septiembre.- **Foco de infección en Las Fincas.**- El 99 por ciento de los pozos domésticos en la zona ejidal “Las Fincas” está contaminado con materia fecal, debido a las fosas sépticas que han hecho algunos habitantes por la falta de drenaje, cuya situación está poniendo en un serio riesgo la salud de sus habitantes. (Diario de Quintana Roo/Cozumel/Francisco Hernández)

Cozumel, 23 de septiembre.- **No se dan abasto sacando basura.**- Habitantes de la colonia Maravilla denunciaron que a pesar de que en varias ocasiones se han dado a la tarea de limpiar el cenote que se ubica en dicha zona, personas inconscientes acuden para dejar bolsas con basura, así como diversos artículos como colchones y aparatos electrónicos descompuestos, por lo que han comenzado a sufrir los efectos de la contaminación, principalmente en las viviendas que cuentan con pozos. (Diario de Quintana Roo/Cozumel/Francisco Osorio Euan)

Playa del Carmen, 23 de septiembre.- **¿Quién detiene a constructora?.**- Aun cuando la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) impuso sellos de clausura a los trabajos de extracción de materiales pétreos a la empresa Agregados y Bloques del Carmen, S.A. de C.V., personal de la misma continúa realizando dichos trabajos al interior del predio

Balamtun, con lo que se devasta importantes especies de flora y fauna protegidas por las leyes ambientales. (Diario de Quintana Roo/Playa del Carmen/Christian Trejo)

Cancún, 23 de septiembre.- **Arrecian las protestas.**- Se redoblan las manifestaciones en la Escuela Secundaria Técnica Pesquera Número 7 “Primero de Junio” de Puerto Morelos, por las malas condiciones en que se encuentra el plantel educativo y desaparición de un millón y medio de pesos que no se sabe en qué se invirtieron; más padres de familia se suman a la lucha y huelga de hambre que inició el director, quien ya cumplió 24 horas de ayuno. (Quequi, Guillermo Olán, Cancún); **Se manifiestan paterfamilias** (Por Esto, Angel Paredes, El Estado); **Comienza maestro huelga de hambre** (Novedades, Redacción, Local)

Chetumal, 23 de septiembre.- **Cumplir, exigen al gobierno.**- El Movimiento Antorcha Campesina, se manifestó en el Palacio de Gobierno para exigir una vez más que el Gobierno del Estado cumpla con la minuta de acuerdos pactados en colonias. (Quequi, Juan Palma, Chetumal)

Felipe Carrillo Puerto, 23 de septiembre.- **Agradecen obras sociales.**- Habitantes de la comunidad de Kampokolche Nuevo, agradecen al presidente carrilloportense, Gabriel Carballo Tadeo, la construcción de 93 baños con biodigestor. (Quequi, Allan Hassan Sulub Hernández, Zona Maya)

Felipe Carrillo Puerto, 23 de septiembre.- **Forman frente común.**- Sindicatos y organizaciones, como la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Federación Sindical de Obreros y Campesinos (Fesoc), Confederación de Trabajadores y Campesinos (CTC), Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y el Sindicato de Taxistas General Francisco May formaron un frente común para rechazar severamente las pretensiones del diputado suplente de la XV Legislatura, Luis Miss Balam de la comunidad de Tihosuco de crear un sindicato para brindar servicios de motoxi en diferentes comunidades, por lo que en medio de una reunión en la que participaron los representantes de las diferentes organizaciones y sindicales, dejaron en claro que estos servicios lo vienen prestando desde casi una década y no van a permitir el ingreso de un nuevo sindicato que alega tener el respaldo del diputado local José Esquivel y del gobernador electo Carlos Joaquín González, y de hacerlo solamente estaría perturbando la paz social en las comunidades indígenas. (Por Esto, Justino Xiu Chan, Municipios)

Tulum, 23 de septiembre.- **Peligra la distinción de Pueblo Mágico.**- Aunque la Dirección de Turismo Municipal y el Comité de Pueblo Mágico cumplieron en tiempo y forma con la entrega de la documentación que enmarca los lineamientos establecidos, la Dirección de Desarrollo Urbano y otras autoridades no realizaron lo que les corresponde, cuando ya se ha cumplido casi un año que Tulum recibió el distintivo de Pueblo Mágico, motivo por el cual existe el riesgo que se pierda dicha distinción, aseguró ayer Mario Salvador Cruz Rodríguez. (Quequi, Francisco Canul, Tulum)

EDITORIALES Y COLUMNAS



ENTREMUROS/DIARIO DE QUINTANA ROO/PORTADA/PUNTUAL

Así fue el Gobernador Electo, Carlos Joaquín González, al señalar que ante el recorte que se espera en la ministración de recursos federales para el Estado durante el ejercicio fiscal 2017, estimado en 30%, su administración tendrá como premisa fundamental la austeridad, traducida esta en una notable reducción del gasto corriente de todas las dependencias, entidades y organismos descentralizados del Poder Ejecutivo.

